

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 16 de enero de 2023

MINISTERIO DE DEFENSA

@DefensaEc

Organización gubernamental de Ecuador Trabajamos por un país unido, solidario, próspero y de paz. #NoParamosEc. [Ver más](#)



@EjercitoECU

✓ Somos parte de un Ejército ético y victorioso. EC [Ver más](#)
#EjércitoECU #FFAAContigo.



SEGURIDAD Y DEFENSA

Lasso le dice a la Fiscal que en el Gobierno no hay ninguna “estructura criminal”. Primicias

El presidente Guillermo Lasso se refirió al inicio de una indagación previa por las supuestas irregularidades en la entrega de nombramientos y contratos en el sector eléctrico. La noche del 15 de enero de 2023, el presidente Guillermo Lasso aseguró en un mensaje de Twitter que le ordenó a las dependencias del Ejecutivo entregar toda la información que requiera la Fiscalía General del Estado. [Ver más](#)



Referéndum 2023: la extradición de ecuatorianos no procederá en dos casos, según la propuesta del Gobierno. El Universo

El 5 de febrero en las urnas se decidirá si se da paso a la extradición de ecuatorianos que cometan delitos vinculados con el crimen organizado transnacional. Esa es la primera de las ocho preguntas del referéndum impulsado por el Gobierno. [Ver más](#)



Atacan con explosivos el carro de un guía penitenciario en Loja. El Universo

Momentos de susto se vivieron en las recientes horas en Loja luego de que se reportara un atentado con carro bomba y una balacera. A la medianoche del sábado 14 de enero, moradores de la ciudadela Daniel Álvarez, en el suroccidente de la ciudad, vivieron momentos de angustia cuando escucharon un estruendo. [Ver más](#)



Alerta de bomba en vehículo abandonado atrás de centro comercial moviliza a la Policía en el noroeste de Guayaquil. El Universo

Agentes de la Policía Nacional junto con personal del grupo de agentes Municipales realizan la tarde de este domingo un operativo en exteriores de un centro comercial en el sector de El Fortín, en la vía Perimetral, por una alerta de bomba. [Ver más](#)



Ecuador coordina entrega de combustibles a Colombia. Primicias

El Gobierno garantizará el suministro de combustibles y gas a la caravana de camiones que llevará carburantes al suroeste de Colombia. Esta zona ha sido golpeada por temporales, que han destruido un tramo de la vía Panamericana en la zona del valle del Cauca. [Ver más](#) Nota Referente: [La Hora](#)



Ecuador lidera el incremento de violencia criminal en Latinoamérica. Primicias

Entre 2021 y 2022, las muertes violentas crecieron 82% en Ecuador. Es el sexto país más violento de la región, por encima de México. Ecuador cerró 2022 con su peor registro de violencia criminal. En el país se reportaron 4.603 muertes violentas, lo que significó una tasa de 25 casos por cada 100.000 habitantes. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Perú extiende estado de emergencia por protestas. El Comercio

El Gobierno de Perú publicó este sábado 14 de enero del 2023 el decreto que extiende el estado de emergencia desde el 15 de enero y por 30 días en las regiones de Lima, Cuzco, Puno, el Callao, en tres otras provincias y un distrito para controlar las protestas sociales que han cobrado la vida de 49 personas desde diciembre. [Ver más](#)



Presidente Guillermo Lasso ordenó entregar toda la documentación solicitada por la Fiscalía. El Telégrafo

Guillermo Lasso, presidente de la República, ratificó su apertura a la Fiscalía General del Estado (FGE) para demostrar que en su administración no existe corrupción, como aseguró el medio digital La Posta. [Ver más](#)



Sindicalistas convocan a una movilización en defensa de la seguridad social en Ecuador. El Comercio

El Frente Unitario de Trabajadores (FUT) convocó a una movilización nacional. Está prevista para el jueves 19 de enero de 2023 en "defensa de la seguridad social, ante una eventual maniobra del Gobierno para entregar a privados los fondos de pensiones y eludir una millonaria deuda". [Ver más](#)



La droga en puertos le pasa factura al sector productivo. Expreso

La mafia extiende sus tentáculos en los puertos para enviar droga al exterior. Antes solo eran los contenedores de banano los preferidos por la delincuencia organizada; ahora, un blanco también son la piña, madera y el cacao. Solo en este último sector, el año pasado el número de depósitos. [Ver más](#)



En dos años hubo 806 muertos tras las rejas. Expreso

Como si la cifra de 404 muertos al interior de las cárceles en las trece masacres ocurridas entre 2021 y 2022 en Ecuador no es suficientemente escalofriante, ese número no es el total de las muertes registradas tras las rejas. Hubo también 402 fallecidos en el mismo período por diferentes causas, tales como: "violencia intracarcelaria y suicidios", que acumulan 139 casos (ver gráfico). [Ver más](#)



Gremio de trabajadores convocó a movilizaciones para la próxima semana. Vistazo

La "defensa" del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS) es el motivo de las movilizaciones para el 19 de enero que anunció el Frente Unitario de Trabajadores (FUT) del Ecuador. Esto se lo decidió en la última convención que tuvieron el pasado sábado 14 de enero. [Ver más](#)



@EjercitoECU

✓ En varios puntos de la península de #SantaElena se desarrollaron brigadas médicas de vacunación del @Salud_Ec, actividad que contó con seguridad proporcionada por personal militar del Bimot 14 Marañón. [Ver más](#)



@EjercitoECU

✓ El @EjercitoECU en cumplimiento a las misiones de @FFAAECUADOR comprometido con la seguridad del país y de sus ciudadanos, ejecuta operaciones militares a nivel nacional, con el objetivo de erradicar todo tipo de actividad ilícita. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

📍 | @FFAAECUADOR a través de la @armada_ecuador custodian los espacios marítimos y fluviales para mantener la defensa de la soberanía e integridad territorial. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



@FFAAECUADOR

@FFAAECUADOR decomisaron tres armas no letales y 17 municiones durante un allanamiento en coordinación con @PoliciaEcuador, evidencias decomisadas fueron entregadas a las autoridades competentes. #FFAAContigoEc #NoParamos. [Ver más](#)



COYUNTURA

Guayllabamba: desbordamiento de una quebrada deja daños en 20 casas. Primicias

Tras las fuertes lluvias en Quito, la quebrada Bello Horizonte se desbordó a tal punto que piedras y lodo ingresaron a las viviendas y locales comerciales. Al menos cuatro personas perdieron todas sus pertenencias. [Ver más](#)



Ministro de Gobierno lideró el Primer Encuentro Nacional. El Telégrafo

Francisco Jiménez, ministro de Gobierno, lideró el primer Encuentro Nacional entre gobernadores, jefes políticos, tenientes políticos y coordinadores zonales del país. La cita se dio el domingo 15 de enero de 2023, en la Universidad Nacional de Chimborazo (UNACH). [Ver más](#)



El debate que casi se convierte en batalla campal en exteriores. Expreso

Era una marea de gente rumbo a un teatro, al Centro de Arte, y no para ver una función de estas que se disfrutaban en familia y alimentan el ocio. Era un grupo de personas que, aunque no se conocían, gritaban a una misma voz a favor de su líder político y lanzaban insultos y críticas a quienes apoyaban a otro rostro político. [Ver más](#)



Presidente Guillermo Lasso mantuvo reuniones en España previo al Foro Económico Mundial. El Telégrafo

Guillermo Lasso, presidente de la República, mantuvo dos reuniones en España, el domingo 15 de enero de 2023, previo a su participación en el Foro Económico Mundial (WEF) en Suiza. En la primera, en su paso por Madrid (España), dialogó con representantes de la comunidad ecuatoriana radicada en ese país. [Ver más](#)



Gobierno volverá a los mercados con una emisión de bonos azules. Primicias

El Ministro de Finanzas, Pablo Arosemena, confirmó que el Estado emitirá bonos azules en 2023. La operación permitirá ampliar la reserva marina de Galápagos. El Gobierno concretará en 2023 su promesa de emitir bonos azules, una operación para financiar la ampliación de la reserva marina de las Islas Galápagos. [Ver más](#)



El Inocar anunció un oleaje de 'energía considerable' hasta el 18 de enero. El Comercio

Un oleaje de intensidad similar al que arribó días atrás se registrará nuevamente en las costas ecuatorianas. El Instituto Oceanográfico y Antártico de la Armada (Inocar) informó que empezará este domingo 15 de enero de 2023 y se extenderá hasta el miércoles 18 de enero. [Ver más](#)



“Cualquier gobierno ecuatoriano y la ciudadanía deberían estar preparados para una inminente erupción fuerte del volcán Cotopaxi”. El Universo

En este Gobierno o en los próximos habrá una inminente erupción de proporciones considerables del volcán Cotopaxi. Los especialistas y los estudios lo determinan así. Los registros históricos detallan que el 26 de junio de 1877 el volcán Cotopaxi tuvo una gran fase eruptiva que sorprendió a los científicos de la época debido al daño que ocasionó. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



La actividad en los volcanes Cotopaxi, Reventador y Sangay es moderada. El Comercio

Un cielo parcialmente despejado dejó ver a un volcán Cotopaxi lleno de nieve hasta las laderas y una ligera capa de ceniza gris en la cumbre. Así se observó en una captura que obtuvo el Instituto Geofísico de la Escuela Politécnica Nacional, la mañana de este domingo 15 de enero de 2023. [Ver más](#)



Sismo de 4 se registró en Macará, provincia de Loja. El Comercio

El Instituto Geofísico (IG) reportó un sismo de magnitud 4 a 32 kilómetros de Macará, durante la tarde de este domingo 15 de enero de 2023. Según el reporte difundido a las 15:10, el movimiento telúrico ocurrió a 48,84 kilómetros de profundidad; en la latitud -4.5553 y en la longitud -80.1624. [Ver más](#)



Deslizamientos provocaron cierre en la vía Loja-Catamayo. El Universo

La carretera Loja-Catamayo fue cerrada al tránsito vehicular la tarde de este domingo 15 de enero por dos deslizamientos de tierra que se dieron en los últimos 20 kilómetros de la denominada vía nueva. [Ver más](#)



Licitación de la Refinería Esmeraldas atrajo solo a una empresa. Primicias

El consorcio, que incluye a Hyundai y a KBR, visitarán la Refinería Esmeraldas en enero, dentro del concurso para repotenciar la Refinería Esmeraldas. Un consorcio, que incluye a Hyundai y a KBR, fue el único que compró las bases de la licitación para repotenciar la Refinería Esmeraldas, la más grande de Ecuador, dice el ministro de Energía, Fernando Santos. [Ver más](#)



Asambleístas se suben nuevamente a la tarima para ayudar a los candidatos en las elecciones seccionales. El Universo

No son todos, pero por la campaña electoral, la mayoría de los asambleístas dejaron sus curules y sus oficinas en Quito para subirse nuevamente a la tarima o recorrer barrios y mercados en búsqueda de votos para los candidatos a prefectos, alcaldes, concejales y juntas parroquiales. [Ver más](#)



Asamblea recibe cuentas de autoridades. Expreso

El Pleno de la Asamblea Nacional se alista para recibir, desde este lunes 16 de enero hasta el viernes 20, los informes de labores de distintas autoridades, de conformidad con lo que determina la Ley Orgánica de la Función Legislativa (LOFL), mientras que las comisiones legislativas avanzarán en el tratamiento de proyectos de ley. [Ver más](#)



OPINIÓN

Cuñados. Santiago Basabe. Primicias

Hermano del cónyuge de una persona. Cónyuge del hermano de una persona. Un pariente cercano, diríamos. Un cuasi ñaño, en el argot en que nos entendemos. El que todo lo sabe del otro y en quien el otro confía. Lo que hace el uno, el otro lo registra. Lo que el uno oculta, el otro lo salvaguarda. [Ver más](#)



Ciber seguridad, un imperativo urgente. Kurt Freund Ruf. El Comercio

El rápido avance de las tecnologías digitales, desde el inicio de la 4ª. revolución industrial, ha traído grandes innovaciones en todos los quehaceres de la actividad humana desde la agricultura, salud, las ciencias duras, el arte, la educación etc. Todo esto también ha creado grandes vulnerabilidades en forma acelerada. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



<p>Buenismos selectivos. FARITH SIMON. El Comercio Cuando hace algunos días las turbas partidarias de Bolsonaro atacaron la sede de los tres poderes estatales brasileños, las voces de rechazo a lo ocurrido se multiplicaron; algunas son las mismas que se indignaron con los seguidores de Trump que, hace casi 2 años, asaltaron el Capitolio en EE.UU. Ver más</p>	
<p>La basura en la campaña. Miguel Rivadeneira Vallejo. El Comercio En lugar de construir, la campaña electoral sirve para destruir y tratar de conseguir votos, con engaños y mentiras, por las ambiciones políticas de sus actores. No hay altura, profundidad ni voluntad para debatir, con sustento y fundamentos, tesis ni ideas sobre los temas de la consulta popular. Ver más</p>	
<p>Uno de los nuestros. Simón Pachano. El Universo La denuncia hecha por el medio digital La Posta provocó terremotos no solo sobre el Gobierno, como estaba previsto, sino también en otros dos espacios. Todo comenzó con la difusión de un organigrama de una supuesta red de corrupción que operaría en el área eléctrica del país. En el vértice de la pirámide aparecía el presidente de la República. Ver más</p>	
<p>Depresión: enemigo silencioso. Chririan Pérez. La Hora El 13 de enero se celebró el Día Mundial de la Lucha contra la Depresión. Según la Organización Mundial de la Salud, es un trastorno mental frecuente que se caracteriza por la presencia de tristeza, pérdida de interés o placer, sentimientos de culpa. Ver más</p>	
<p>'Antes estábamos mejor'. Manuel Castro. La Hora Frase que un grupo electorero se identifica, con uniforme incluido, al estilo fascista, con el pasado correísta, para confundir al electorado y obtener votos aludiendo a un pasado que no solo no es mejor, sino que incluye delincuencia organizada, sobornos, presos o enjuiciados los dueños de ese pasado y prófugos otros. Ver más</p>	
<p>Una historia diferente. Franklin Barriga. La Hora El Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos es actualmente el austriaco Volker Türk, abogado especializado en Derecho Internacional, con amplia experiencia en ese organismo y representaciones oficiales en zonas de conflicto, como Malasia, Kosovo, Bosnia, Herzegovina, Congo y Kuwait. Ver más</p>	
<p>Nuevo parte judicial. Rogelio Morales. La Hora Desde hace rato, ciertos operadores de justicia no están actuando como la sociedad reclama. Siempre escuchamos que se respeta su independencia, pero respetándola, se podrían tomar acciones para mejorarla. Cuando el pueblo pierde la tolerancia, la democracia tambalea. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



MATRIZ DE LA MAÑANA/ RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Calles de Guayllabamba se inundaron tras intensas lluvias. Teleamazonas 15-01-2023</p>	
<p>Se espera la resolución sobre incumplimiento de sentencia de concejeros del CPSCS. Teleamazonas 15-01-2023</p>	
<p>Amotinamiento cárcel. Teleamazonas 15-01-2023</p>	
<p>2 detenidos y 18 paquetes con droga deja un operativo ejecutado en Calderon. Teleamazonas 15-01-2023</p>	
<p>Mañana inicia la agenda que el presidente Lasso cumplirá en Suiza. Teleamazonas 15-01-2023</p>	
<p>Minería ilegal. Teleamazonas 15-01-2023</p>	
<p>Violencia en hospitales. Ecuavisa 15-01-2023</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



<p>Termina instrucción fiscal por femicidio de María Belén Bernal. Ecuavisa 15-01-2023</p>	
<p>Dueños de avícolas donde hubo brote piden limpieza de galpones. Ecuavisa 15-01-2023</p>	
<p>Presidente Lasso se reunió con ecuatorianos residentes en Madrid. Ecuavisa 15-01-2023</p>	
<p>Consulta protección hídrica. Ecuavisa 15-01-2023</p>	
<p>Largas filas en gasolineras tras el desabastecimiento en Nariño. Ecuavisa 15-01-2023</p>	
<p>sicarios con fusil atacaron a empleados del puerto marítimo. Ecuavisa 15-01-2023</p>	
<p>Incautan casi 2 toneladas de cocaína dentro de empacadora. Ecuavisa 15-01-2023</p>	